

LEUZE-EN-HAINAUT

« Aujourd'hui, on nous demande d'être des animateurs et d'aller vers le public empêché. »
Pauline DEHOUCQ

50 mille ouvrages sont hébergés dans les locaux de la bibliothèque communale de Leuze.

La bibliothèque dans une nouvelle dynamique



La bibliothèque prend un nouvel envol

La structure de la rue d'Ath a connu d'importants changements ces derniers mois. Rencontre avec sa nouvelle responsable, Pauline Dehouck.

• Pierre-Laurent CUVELIER

L'actualité de la bibliothèque communale de Leuze a été marquée par plusieurs changements ces derniers mois. Un logo totalement relooké, une page Facebook redynamisée, l'institution, qui regroupe une collection de 50 000 ouvrages, a aussi accueilli un nouveau visage à sa tête.

La responsable Virginie Colmant ayant fait le choix de se concentrer sur d'autres missions à la bibliothèque, c'est Pauline Dehouck qui a été appelée, en février dernier, à reprendre le flambeau.

Pour autant, la nouvelle bibliothécaire dirigeante, originaire de Thumaide, n'arrive pas en terre inconnue puisqu'elle était déjà bien intégrée dans l'équipe.

« J'ai été engagé par la Ville en 2005 tout en menant, jusqu'à la fin de l'année dernière, des activités de bibliothécaire à l'école normale. Au sein de la bibliothèque communale, j'étais plutôt orientée vers le public jeunesse et en charge des parties acquisitions et animations », explique Pauline Dehouck.

À la tête d'une équipe de cinq



En place depuis plus de 10 ans à Leuze, Pauline Dehouck (34 ans) a accédé au poste de bibliothécaire dirigeante.

« Le métier évolue sans cesse et ne se limite pas aux prêts d'ouvrages. Il y a aussi toutes nos animations. »

employés, la jeune femme de 34 ans voit cette progression comme une suite logique dans sa carrière de bibliothécaire, débute il y a 13 ans à Leuze.

L'une de ses plus grandes missions, nous dit-elle, sera de renforcer la visibilité de la structure, ne fût-ce que par rapport à la pléthore de services proposés.

« On fait beaucoup de choses sans

forcement penser à communiquer sur nos activités. Le métier de bibliothécaire évolue continuellement et ne se limite pas aux prêts d'ouvrages. Aujourd'hui, on nous demande d'être des animateurs et d'aller chercher le public empêché.

C'est ce que nous faisons en organisant par exemple des événements dans les homes, à la prison... Il y a aussi toutes les animations chez les accueillantes d'enfants et dans les écoles, où l'on va à la rencontre des institutrices pour construire une activité lecture ».

L'importance de la lecture dans une société envahie par les tablettes et autres smartphones, la bibliothèque leuquoise l'incarne à travers un nouveau logo, « plus actuel ».

Conçu par le graphiste de la

Ville, Manuel Delporte, il se veut simple mais efficace, mettant en scène trois personnes penchées au-dessus d'un livre ouvert. « On pourra désormais mieux nous identifier. Ce logo évoque un livre qui rassemble toutes les générations et permet de s'évader de son quotidien », nous dit la responsable de la bibliothèque.

Toujours soucieuse de répondre au mieux aux attentes de ses lecteurs, l'institution de la rue d'Ath a récemment lancé un sondage relatif à la durée du prêt. « Actuellement, les livres peuvent être loués pour deux semaines mais nous aimerions voir s'il est nécessaire ou non d'adapter la durée en fonction des retours des citoyens », souligne Pauline Dehouck. ■

Un départ qui se fait attendre

Alors que le centre culturel a déjà rejoint ses nouveaux locaux, le déménagement de la bibliothèque sur le même site du centre d'affaires Dujardin, rue d'Ath, devrait avoir lieu dans quelques mois. « On y occupera le rez-de-chaussée et le premier étage de la partie centrale, qui abritent actuellement la Maison de l'emploi, Cvdadis et la Régie communale autonome. »

Ces structures déménageront dans la partie avant du bâtiment, où des travaux d'aménagement sont toujours en cours. Difficile donc d'avancer une date précise à ce stade. « Le collège aimerait que le transfert se fasse le plus rapidement possible mais l'on est tributaire du chantier », nous dit Dominique Jadot, l'échevin de la Culture.

Dans le nouveau pôle culturel qui sera créé au sein de l'ancienne bonneterie Dujardin, à quelques mètres de l'actuelle bibliothèque, les locaux seront plus spacieux. Ils permettront aussi à l'équipe de bibliothécaires de bénéficier d'une salle d'animation et d'un espace de travail spécifique.

Un must!

P.-L.C.

Myriam Leroy sera au Novelty, samedi

Le personnel de la bibliothèque communale aime mettre en valeur des auteurs régionaux, à l'image du jeune et prolifique Florian Mastroserio, de Chapelle-à-Wattines.

La volonté d'ouverture est bien présente également comme en témoigne la venue d'une invitée de marque bruxelloise, le 9 juin prochain.

C'est en effet Myriam Leroy, personnalité bien connue de la télévision, la radio... qui viendra à la rencontre des Leuzois réunis au cinéma Novelty.

Véritable touche-à-tout, la jeune femme écrit également des pièces de théâtre et a sorti



La talentueuse journaliste viendra présenter son premier roman, salué par la critique, au public leuçois, le 9 juin.

au début de l'année son tout premier roman, intitulé « Ariane ».

Publié aux Éditions Don Quichotte, l'ouvrage a été salué par la critique, décrochant une deuxième place au Prix Goncourt (premier roman).

Dans « Ariane », Myriam Leroy a voulu traiter de l'amitié féroce et toxique entre deux adolescentes, avec toutes les dérives que cela implique. « Lune vient d'un milieu modeste et collectionne les complexes; l'autre (Ariane) est d'une beauté vénéneuse et mène une existence légère entre sa piscine et son terrain de tennis... »

À l'instar des membres de son équipe, Pauline Dehouck a lu le

premier ouvrage de l'auteure bruxelloise. « Et comme on est beaucoup à l'avoir aimé, l'idée m'est venue de lui envoyer un petit mail pour l'inviter à venir le présenter à Leuze. Très accessible, elle a donné son accord très rapidement », se réjouit la responsable.

Pour ceux qui désirent la rencontrer et échanger autour de son premier roman, Myriam Leroy sera au cinéma Novelty le samedi 9 juin à 15 h. Les échanges seront animés par Christine Mordant, de Hainaut Culture Tourisme. ■ P.-L.C.

► Réservations souhaitées : 069 66 98 73